
 
 

SESIÓN ORDINARIA N°5/2021 

CONSEJO DIRECTIVO 

COORDINADOR ELÉCTRICO NACIONAL 

 

Fecha:   19 de mayo de 2021 
Inicio:  10:30 horas 
Término: 13:30 horas 
Lugar: Video Conferencia (Plataforma Microsoft Teams), según lo permite los Art. 25 y 33 

de los Estatutos Internos del Coordinador Eléctrico Nacional. 
 

Asisten los siguientes Consejeros: 

1. Señor Juan Carlos Olmedo Hidalgo 

2. Señora Blanca Palumbo Ossa 

3. Señor Felipe Cabezas Melo 

4. Señor Jaime Peralta Rodríguez 

5. Señor Claudio Espinoza Moraga  

 

Preside la sesión el señor Juan Carlos Olmedo Hidalgo en su calidad de Presidente del Consejo 

Directivo del Coordinador Eléctrico Nacional. El quórum de la sesión es de 100%. Se encuentra 

también presente la señora Paula Millar Contesse, Jefa de la Unidad de Auditoria y Cumplimiento, y 

Secretaria de la presente sesión.  

TABLA: 

1. APROBACIÓN ACTAS SESIONES DEL CONSEJO DIRECTIVO. 

2. CUENTA PRESIDENCIA.  

3. CUENTA COMITÉS DEL CONSEJO DIRECTIVO. 

4. CUENTA DIRECTOR EJECUTIVO  

5. MEDIDAS COVID-19.  

6. INFORME BIMENSUAL DE LA UNIDAD DE MONITOREO DE LA COMPETENCIA. 
7. VARIOS. 

  

 

******* 

 



 
 

 

 

 

 

 

1. APROBACIÓN ACTAS SESIONES DEL CONSEJO DIRECTIVO 

 

Se someten a aprobación el acta de la sesión del Consejo Directivo OR. 4-2020, la que se aprueba 

por unanimidad del Consejo Directivo, según consta en el Certificado emitido por la Secretaria y 

Presidente de la presente sesión.  

 

2. CUENTA PRESIDENCIA 

 

El señor Presidente da cuenta de las actividades de relevancia del pasado mes, señalando que las 

labores realizadas durante dicho mes fueron todas relacionadas con el curso normal del 

funcionamiento del Coordinador. 

Asimismo, informa el señor Presidente sobre el estado de cumplimiento de los acuerdos del Consejo 

Directivo adoptados en las sesiones cuyas actas se aprueban en la presente sesión. 

 

3. CUENTAS COMITÉS DEL CONSEJO DIRECTIVO. 

 

El señor Presidente indica que las respectivas cuentas de los Comités ya fueron remitidas a los 

señores Consejeros de forma previa a la presente Sesión Ordinaria. En consecuencia, cada consejero 

ha tomado conocimiento del trabajo realizado por los Comités durante el período informado, 

además de haber asistido a cada uno de ellos. Estas cuentas se reproducen íntegramente en el acta 

de la presente sesión.  

 

CUENTA COMITÉ DE TECNOLOGÍA Y SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN (TSI) 

+El Presidente del Comité de Tecnología y Seguridad de la Información, Consejero señor Jaime 

Peralta, señala que el día 27 de abril se realizó la reunión ordinaria bimensual de Comité, en la cual 

se trataron las siguientes materias: 

 

 



 
 
Continuidad de la Operación 

El Gerente de Tecnología y Sistemas, Señor Octavio Donoso, los indicadores de servicio de su 

gerencia, además de referirse a los avances en el portafolio de proyectos de la Nueva Sede y del 

Proyecto de cierre de TIVIT.  

Seguimiento de iniciativas y proyectos estratégicos 

El Señor Donoso presenta los Proyectos estratégicos del presente año. Expone el Sr. Donoso en 

particular respecto la visión y avances respecto al pilar User Experience (UX), que involucra la 

estrategia de transformación de aplicaciones en Portal Web, Intranet y Moble, y avances en Single 

Sing On (SSO-IAM), que busca contar con un único inicio de sesión al Hub de Aplicaciones del 

Coordinador, Administrar perfiles de usuarios y empresas de forma integrada, contar con un 

repositorio de usuarios flexible que permite organizar, parametrizar y administrar atributos de 

usuario, crear un acceso único para aplicación on premise, Cloud o móviles (Clave única), además 

de tener información sincronizada acerca de quien se conecta, a qué hora, a que sistemas y desde 

que empresas. 

Seguridad de la Información  

El Jefe del Departamento de Seguridad de la Información, Señor Álvaro Acoria, expone los avances 

del plan director de ciberseguridad del Coordinador. Asimismo, comenta los avances en la 

implementación en la organización del estándar de ciberseguridad para la industria, según 

requerimiento de la SEC.  

Avances de Proyectos TI para Proyecto Nueva Sede 

El Señor Donoso se refiere al estado de los proyectos de tecnología TI/TO destinados a habilitar la 

nueva sede del Coordinador en ENEA. 

Actualización SCADA 10.3 y Nuevos Módulos 

El Señor Donoso se refiere a la actualización SCADA 10.3 y a los nuevos módulos contratados, en el 

contexto del proyecto “ReTO” (Art. 8° transitorio del Reglamento).  

 

CUENTA COMITÉ PLANIFICACIÓN Y ACCESO ABIERTO 

El presidente del Comité de Planificación y Acceso Abierto, Consejero señor Felipe Cabezas, indica 

que el día 28 de abril se realizó la reunión ordinaria bimensual de Comité, en la cual se trataron las 

siguientes materias: 

 



 
 
Planificación 

El Gerente de Planificación y Desarrollo de la Red, Señor Luis Hormazábal, actualizó el estatus del 

Proceso Expansión 2020, señalando que el 9 de abril la CNE emitió el Informe Técnico Final (ITF) y el 

14 de abril emitió un Informe con correcciones. Asimismo, indicó que, respecto del proceso de 

Expansión de la Transmisión 2021, la CNE convocó a todos los interesados a participar en la etapa 

de presentación de propuestas de proyectos de expansión, extendiendo el plazo del 27 de abril al 

20 de mayo de 2021. Por su parte, el Coordinador tiene plazo hasta el 5 de julio para enviar a la CNE 

su Informe Complementario de la Propuesta de Expansión de la Transmisión 2021. Adicionalmente, 

señala el estatus de obras vía artículo 102. 

Por otra parte, el señor Hormazábal da cuenta de los avances de la licitación del proyecto HVDC 

Kimal – Lo Aguirre. 

Por último, respecto de la Subgerencia de Planificación, el Señor Hormazábal señala los trabajos 

contemplados para el año 2021, resaltando la actualización del estudio de descarbonización, estudio 

de inercia y potencia de corto circuito y el análisis de modelos de proyecciones. 

Ingeniería y Proyectos 

El Gerente de Planificación y Desarrollo de la Red da cuenta del proceso de Licitación de Obras 2021, 

actualizando su estatus. Asimismo, se refiere al estado de Supervisión de Proyectos en Ejecución, 

indicando el estatus de los proyectos que se ejecutan, el efecto Covid 19 en ellos y la licitación del 

servicio de Auditorías. Por último, se refiere a las Revisiones de Cumplimiento Normativo, Estudio 

de Diagnóstico de Instalaciones comunes y de las Iniciativas Departamentales de la Subgerencia de 

Ingeniería. 

Acceso Abierto y Conexiones  

Respecto de Acceso Abierto y Conexiones, el Señor Hormazábal actualiza las estadísticas que lleva 

la Subgerencia, respecto de proyectos sometidos a trámite, en sus distintas etapas, destacando las 

iniciativas de la Plataforma de Acceso Abierto y el Servicio de Actualización del Mapa 

Georeferenciado. 

CUENTA COMITÉ DE ESTRATEGIA Y GOBIERNO CORPORATIVO 

El Presidente del Consejo y del Comité de Estrategia y Gobierno Corporativo, señor Juan Carlos 

Olmedo, señala que el día 29 de abril se realizó la reunión ordinaria bimensual de Comité, en la cual 

se trataron las siguientes materias: 

 



 
 
Nuevo Modelo de Competencias 2021 

La Gerenta de Personas y Administración, Señora Beatriz Bruzzone, expuso el nuevo modelo de 

competencias del Coordinador, el que define conjuntos de competencias para 5 niveles dentro de 

la organización, esto es, gerentes, subgerentes, profesionales, despachadores y administrativos. La 

Señora Bruzzone señaló que los niveles de las competencias son acumulativos, por tanto, se asume 

que un nivel específico incorpora las conductas de los niveles anteriores, además de referirse a la 

manera en que se difundirá este nuevo modelo.  

Programa de inducción 

La Gerenta de Personas y Administración, Señora Beatriz Bruzzone, presentó el programa de 

inducción de trabajadores. Señaló que el objetivo es generar un marco de acción y procedimientos 

asociados al primer período de inicio o cambio de funciones de un trabajador en el Coordinador, de 

manera de asegurar su adecuada incorporación a la organización, al equipo y sus nuevas funciones. 

Incorporación de profesionales mujeres al CEN. 

En el marco de las metas definidas en el marco del programa Energía+Mujer del Ministerio de 

Energía, se revisaron las acciones que se desarrollarán a partir de 2021. Las principales acciones 

corresponden a (a) difundir avisos en redes de Energía más mujer para que haya mayor alcance de 

las publicaciones y asegurar que las integrantes mujeres de la industria estén al día con nuestros 

procesos para que postulen; (b) Se procurará que las ternas incluyan al menos una mujer con los 

requisitos del perfil buscado para nuevas contrataciones; (c) Se gestionarán contacto con 

Universidades para solicitar base de datos de alumnas y egresadas para invitar a futuros procesos. 

(d) Promover charla en Universidades; y (d) Programa de prácticas y memorias que refuerce la 

participación femenina en el Coordinador 

Análisis de esquema de trabajo mixto  

La Señora Bruzzone presentó el avance del análisis de viabilidad de implementar un esquema  mixto 
que incluya el trabajo a distancia en forma permanente.  Señaló que se ha analizaron diversos 
aspectos tanto administrativos, como de ciberseguridad (antivirus, copias de seguridad, VPN), 
además de mecanismos de cumplimiento de objetivos, eficiencia, y rendimiento, y metodologías 
para trabajar desde casa. A lo anterior, se agrega un plan de formación ad-hoc a modalidad de 
trabajo mixto, desarrollo de conciencia y cultura de trabajo por objetivos, y liderazgo para trabajo a 
distancia. Adicionalmente, presentó un análisis preliminar de los costos asociados a un esquema de 
trabajo mixto que incorpore trabajo a distancia y presencial. 

 

 



 
 
4. CUENTA DIRECTOR EJECUTIVO. 
 
Actividades relevantes del Coordinador  

A continuación, el Director Ejecutivo expuso aspectos relevantes de la labor del Coordinador dentro 
del mes.  

a. Servicios Complementarios 
Se presenta trabajo realizado respecto de los Servicios Complementarios, destacando el avance 
en el plan de trabajo para el Informe de SSCC 2022. 
 

b. Fallas relevantes 
Se exponen las fallas relevantes del SEN registradas durante el mes de abril. 
  

c. Proyecto ReTo 
Se expone el plan de trabajo y prioridades conforme a la estrategia planteada en el Informe del 
Art. 8° transitorio. 
 

d. CDC de respaldo 
El Director ejecutivo se refiere al nuevo Centro de Despacho de respaldo, en cumplimiento del 
Art. 119 del Reglamento de la Operación. 
 

e. Plataforma Trazabilidad de Energía Renovable (RENOVA) 
Se presentan los avances en el proyecto que crea una Plataforma de Trazabilidad de Energía 
Renovable, así como los próximos pasos a seguir, señalando que a la fecha 14 organizaciones 
cuentan con acceso a RENOVA, de las que 8 corresponden a Generadores y 6 a Clientes Libres, 
número que se espera crezca conforme vaya acercándose la fecha de lanzamiento, esperada 
para mediados de año.  
 

f. Proceso de cambio de Normas Técnicas  
El Director Ejecutivo se refiere a la participación del Coordinador en los Comités Consultivos que 
se desarrollan en el contexto del plan normativo de la Comisión Nacional de Energía.  
 

g. Nuevo Reglamento de Potencia 

El Director Ejecutivo se refiere a la mesa participativa para desarrollar un nuevo Reglamento de 

Potencia convocada por el Ministerio de Energía. 

 

h. Procesos de Licitación de Transmisión  

 Se expone sobre los procesos de licitación actualmente en curso. 

 
 

 



 
 
i. Planificación y Desarrollo de la Red      

Se presentan los avances en las mesas de trabajo lideradas por el Ministerio de Energía 
relacionadas con el fortalecimiento de la transmisión. 
 

j. Tecnologías y Seguridad de la Información  
 Se presentan los avances del plan de ciberseguridad para el sector eléctrico y de las actividades 

y planes internos del Coordinador.   
 
k. Discrepancias 2021 

Se expone el estado de las discrepancias tramitadas. 
 

l. Presupuesto 
Se expone la ejecución presupuestaria del Coordinador a la fecha, así como la proyección esperada 
para el presente año. 

 
5. MEDIDAS COVID-19.  
 
El Director Ejecutivo expone el desarrollo del plan de contingencia relacionado con el COVID-19, 

durante el mes de abril y mayo. Destaca el de comunicados oficiales informando sobre las medidas 

y acciones implementadas por el Coordinador para asegurar la continuidad operacional del sistema, 

junto con proteger la salud de los trabajadores y sus familias, señalando que la más reciente fue el 

anuncio sobre el proceso de vacunación contra el Covid-19 para las empresas de servicios 

esenciales.  

A continuación, El Director Ejecutivo expone respecto de las campañas realizadas, orientadas a 

mejorar la calidad de vida de los trabajadores bajo las actuales condiciones sanitarias, destacando 

el lanzamiento del Programa Full en Casa y difusión de iniciativas como el Decálogo de Buenas 

Prácticas para el Trabajo a Distancia, concurso “Coordinadores cuentan un cuento”, entre otros.  

Finalmente, se refiere al alto nivel de compromiso y adaptabilidad al trabajo desde los hogares. Los 

Consejeros comentan que el Plan de Retorno Seguro debe continuar siendo voluntario por el 

momento, respetando siempre las cuarentenas y aforo permitido, potenciando el plan Full en Casa 

mientras las condiciones sanitarias se mantengan, y reconocen el compromiso de todos para con la 

Organización.  

 

Se retira de la sesión el Director Ejecutivo, señor Rodrigo Bloomfield. Ingresa a la sesión el Jefe de 

la Unidad de Monitoreo de la Competencia, señor Paulo Oyanedel.  

 



 
 
6. INFORME BIMENSUAL DE LA UNIDAD DE MONITOREO DE LA COMPETENCIA. 

 

El señor Oyanedel toma la palabra y procede a realizar su presentación, informando los avances en 

los casos UMC 01-2021, UMC 02-2021, UMC 03-2021, UMC 04-2021, UMC 05-2021 y UMC-06-2021, 
respecto de los cuales procede a exponer la situación respectiva, su contexto y los antecedentes con 
los que cuenta, agregando que se ha solicitado confidencialidad en su tratamiento, además de 
resolver las inquietudes y comentarios recibidos de los Consejeros. Se refiere, además, a los análisis 
que se encuentra realizando respecto de los Servicios Complementarios, entre otras materias de 

relevancia.  

Se retira el Jefe de la Unidad de Monitoreo de la Competencia, señor Paulo Oyanedel.  

 

7. VARIOS 
 
No se tratan varios. 
 
Siendo las 13:30 horas., el señor Presidente pone fin a la sesión. 
 

 

Sr. Juan Carlos Olmedo 

Presidente 

 

Sra. Blanca Palumbo Ossa 

Vicepresidenta  

 

Sr. Claudio Espinoza Moraga 

Consejero 

Sr. Jaime Peralta Rodríguez  

Consejero 

Sr. Felipe Cabezas Melo 

Consejero 

 

 


